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Присоедини вагончики

-Как соединены буквы-вагончики? 
-Нижнее соединением.

Минутка чистописания



Крокодил, медведь, змея
Любят буквы л, м, я.
Лучшие буквы им подари –
С нужными животными соедини.

ЛМ Я



Словарная работа

Прочитайте.

Зимним утром от мороза на заре звенят 
берёзы.

Запишите по памяти.

Проставьте ударение в словах, 
подчеркните безударные гласные.



Проверьте.

Зимним утром от 

мороза на заре 

звенят берёзы.

В каких словах все согласные звуки 
твёрдые?
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Чем отличаются записи в столбцах?



Формулирование темы урока

Сколько в русском языке букв гласных?

а  о  э  у  ы                    я  ё  е  ю  и

По какому принципу разбиты буквы на две 
группы? 
Сформулируйте тему урока.

«Буквы гласных обозначают мягкость и твёрдость 
согласных звуков на письме.»

Буквы гласных звуков, 
обозначающие твёрдость 
согласных звуков.

Буквы гласных звуков, 
обозначающие мягкость 
согласных звуков.



Работа в учебнике
С. 8 упражнение 6, 7
Закончите предложение:
Если согласные звуки твёрдые, то после них 
пишутся буквы гласных... а, о, э, у, ы,

а если согласные мягкие, то после них стоят буквы 
гласных... я, ё, е, ю, и.
Это не относится к согласным звукам [ж], [ш], [ч'], 
[щ'], [й′], [ц], потому что...
Есть согласные звуки, которые всегда мягкие. Это ...

Всегда твёрдые согласные звуки – это ...

не имеют пары по мягкости/твёрдости

[ч′], [щ′], [й′].
[ц], [ш], [ж].



Работа в учебнике
Упражнение 8 с. 9

Этикетка – ярлычок 
с фабричным, 
торговым 
клеймом, 
надписью.

(Э. на бутылке)



Этикет - система 

требований, 

предъявляемых к 

поведению человека в 

различных ситуациях: на 

работе, в учебном 

заведении, на отдыхе и т.п. 

(Придворный Э., 

дипломатический Э. и др. 

Э.)



Если штангой сделать М,
Если штангой сделать Л
И забить в ворота Е
Будет ... мел.

Если О забить как гол,
Будет … МОЛ.
У забьем — вратарь уснул!
Будет… МУЛ.

И … МИЛ,
Ы … МЫЛ,
А … МАЛ,
Я … МЯЛ,
Ё … МЁЛ! 8:0!

Игра со словами

Послушайте стихотворение, найдите похожие 
слова.



– Что нового вы узнали?

Подведение итогов урока

– Какие буквы гласных обозначают мягкость 
согласных? Твёрдость согласных?
– Что у вас получалось сегодня лучше всего?
– В чём испытали затруднения? 


